

DIRECCIÓN PROPIETARIO
LUCIANO VILLALBA
OFICINAS Y TALLERES,
Carrera Venezuela,
ANTES PLATERIA,
Cuadra 6, N° 45-A

EL TIEMPO

SE PUBLICA
todas las días del año
EXCEPTO DÍAS DE
DOMINGOS Y FERIADOS
TELÉFONO N° 267
Aparato del Correo N° 272

EDICION DE LA TARDE

AÑO III—Número 740

Quito, República del Ecuador

Martes 19 de Abril de 1904

GRAN HOTEL DE FRANCIA

Está situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), á la entrada del centro de la ciudad. Cuenta con un local á propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido renovado por completo, y se ofrece al público casero y prontitud.

Posee platos elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) y hay baños de chorro y ducha.

GRAN RESTAURANT.—Prepáranse comidas á la americana y europea, y también banquetes, previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve á la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licores finos importados directa y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán. Teléfono N° 79
El propietario
ADOLFO KELSCH.
Quito, 8 de Agosto de 1903—1 año

Hotel "El Comedor"

GRAN RESTAURANT

Cantina provista de vinos legítimos, cerveza de las mejores marcas y licores superfinos.

Comidas á la española, criolla, francesa é italiana.

Habitaciones cómodas y elegantes.

Aseo, prontitud y casero en el servicio.

Se admiten abonados.

Especialidad en Banquetes.

El Hotel "El Comedor" es el más central; el más próximo á los Ministerios, Casa Presidencial, y Oficinas de Correos, Telégrafos y Telefonos es el preferido por las personas y familias de buen tono.

El Hotel "El Comedor" ha habido ya al servicio, en la carrera Guayaquil UNA GRAN SUCURSAL, con un espléndido baño de naissón, con ocho hermosos baños de duchas y con cinco de aguas termales.

"El Comedor": Carrera de Venezuela, N° 54; Teléfono, N° 270; Apartado, N° 243

Sucursal y Banos: Carrera de Guayaquil, N° 79; Teléfono N° 140

El Proprietario—Valentín Conalejas.
Quito, Setiembre 9 de 1903. 1 m



TRASLADO!

El suscrito especialista, Oculista y Cirujano Dentista; ha trasladado su consultorio de la Carrera Bolívar á la de Guayaquil, Casa de la Srta. Concepción A. v. de Villavicencio, esquina de San Agustín, (Herrerías) Como siempre, ofrece á su numerosísima clientela la más exigente atención en todas sus operaciones médico quirúrgicas. La mejor recomendación es la satisfacción con que se retiran, después de curados, sus enfermos.

Operaciones y curaciones de ojos. Medición dióptrica de la fuerza y potencia visual. Curación de estrabismos sin operación. Lentes de flint y Crown glass fabricadas para cada caso. Antojos astenopéicos, astigmáticos y prismáticos.

Colocación de ojos al natural. Instalación electrofónica de galvanoterapia, fono terapia y medicación vibratoria. Sección especial de micrografía y bacteriología.

Dentaduras artificiales completas desde \$1.40
Análisis micrográfica de la sangre, orina, esputos y otras excreciones sin reactivos \$1.10
Con reactivos colorantes y para

fijar los elementos patojénicos como sigue.

Basilo de la (Kor) tuberculosis en los esputos etc., etc. \$ 5

Análisis polariscopico de la orina en la glucosuria..... \$ 2

Análisis polariscopico de la sangre..... \$ 2

Gonococos de Neisser en la gonorrea (purgación)..... \$ 2

Electroterapia

Baños de corriente galvánica (secciones de quince días)..... \$ 5

Baños de corriente fónica (secciones de quince días)..... \$ 5

Clinica y consultas de 12 m. á 1 p. m.—Un parle française—English spoken—Si parla in italiano.

—Dirección telefónica—N. Sáenz

—Consultas por escrito, convencional.

Curaciones martes juves y sábados de 12 á 4 p. m.

Para los pobres miércoles y sábados de 10 á 10 1/2 a. m.

N. SAENZ

LA Empresa de "EL TIEMPO" vende una prensa, con correspondiente dotación de tipos, líneas de todas clases, como para permitir un periodiquito del porte de la mitad de "El Registro Oficial".
Esa imprenta era la de "La Juventud", del Sr. Don Celsiano Monge, y en ella hizo varias publicaciones de folletos, etc., dicho escritor ecuatoriano

Memorandum

Mes de Abril tiene 30 días 5 de fiesta y 25 de trabajo

FASES DE LA LUNA

Cuanto menguante el... 7

Luna nueva... 15

Cuanto creciente... 23

Luna llena... 29

Calendario: Miñans 20—Miércoles—San Sulpicio mart. y Santa Inés de Monte Polito, no y.

Servicio de Correos

Llegan del Sur.

Martes Juves y Sábados á las doce del día y salen Lunes Miércoles y Viernes á las dos de la tarde.

Llegan del Norte.

Martes, Viernes y sábado Miércoles y Sábados á las dos de la tarde.

Bolitas de Turno: 1a. "Alemana", "Americana" y "Farma la Central".

Consistorio de Tuco Señor Rafael Grjalva Polanco.

Con frecuencia se ha perdido criaturas en Guayaquil, que iban á parir á Galápagos.

Basta ver la edad aproximada de la mayor parte de los presos, el tiempo que han estado en Chatham, para deducir que tuvieron que llevarlos de 8 á 10 años de edad y claro es que para que esos hombres hayan llegado á ser criminales tienen que haber cometido los crímenes en la isla.

Esto es indiscutible.

Otro contingente lo forman peones concios, sus cuyas deudas en todo ó parte pagaba aquí el propietario, llevándolos al que se constituía en esclavo para toda la vida.

Extranjeros recién llegados, en busca de bienestar, á los que se ofrecía un brillante porvenir y no conocían lo que el Archipiélago era, formaban otra parte de los empleados de la isla y estos mismos empleados á los que, por parte de las consecuencias, no se apaleaba generalmente, tardaban un redirse, pues desde su ingreso estaban empeñados y como para salir de allí necesitaban las embarcaciones, y el permiso del patrón, no podían obtener una ni otra mientras debiesen.

Esos hombres, al darse cuenta de la situación, tenían que trabajar con una gran economía hasta poseerse en conjunción de poder salir.

Que se han hecho todas estas cosas está en la conciencia de todos y no sólo que se ha hecho, sino que aún en presencia de los acontecimientos que lamentamos hoy, se hacen por otra parte de las autoridades que debieran evitarlas y hacerlas estériles.

Hace pocos días registrábase una carta de nuestro correspondiente viajero, fechada en Panamá, en la que nos decía que en la bodega del "C. Topaxi" iban con destino á Chatham veinticuatro cuateros.

Que se sabe que se procede mal

y por lo mismo se ocultó y sin embargo, se hace, por qué estas expediciones, hechas con la misma ocultación y forma que los barcos negros llevaban los cargamentos de ébano, no se publican?

Ha habido necesidad de que casualmente, vayan periodistas, en esa expedición, para que se conozca del público.

Ahora, responde el juez que ha depositado á esos hombres, ¿quienes son ellos; de qué delitos están sindicados, cuál la sentencia que los condena, cuál la Ley que ha constituido la isla de Chatham en colonia penitenciaria, cuál el Jefe de ese presidio á cuya disposición van á colocarse esos presos?

Todo ello es una serie de infracciones, no es una injusticia, no es inhumano y escandaloso!

De manera que han podido pasar por nuestras cárceles 24 hombres, sin que nadie sepa quiénes son y se les puede hacer desaparecer en la sentina de un barco, sin una sentencia, sin un juicio, sin nada que deje rastro de esos hombres?

¿Quién demandaría cuentas si se pierden ó si un patrón los coloca en una isla desierta y continúa la serie de horrores que no estamos viendo obligados á narrar?

Y claro es, que en presencia de este hecho, tenemos derecho á creer que no es el único, porque si en presencia de lo ocurrido, aún se envían un cargamento de hombres, que se haría cuando no había sospechas de que se llegara á este desenlace!

Indudablemente nuestro correspondiente traerá datos circunstanciados, con los que podremos concretar cargos gravísimos, pues á estos procedimientos únicamente es á los que hay que achacar lo ocurrido en Galápagos.

Cuando creíamos que se iba á segregarse del Archipiélago todo elemento nocivo y que se pensaría en la necesidad de formar una población honrada y laboriosa, nos encontramos con tamaña monstruosidad!

Bernabe Echeverría

Habita entre las calles de Juan Montalvo y Rocafuerte y es la madre de Manuel Porfirio Alvarado, que hace ocho años fué á Chatham voluntariamente.

Ha la salida de la hacienda de don Tomás Rolando y las comisiones lo trajeron de Baba contaban doce entonces para ir á Chatham.

Se encuentra enfermo en la casa de la familia Balarezo, según informes de Puertas, á consecuencia de un castigo que se le impuso.

En esta misma situación se encuentran varios individuos en aquella isla, enfermos y asistidos en las casas de algunos peones ó empleados.

Rafael Gutierrez

Preso en la cárcel de Guayaquil desde hace quince meses y sentenciado, según creemos, por complicitad en un robo, estuvo tres años y medio en Chatham siendo sacado de la isla por el coronel Frigoyan, sin cuya intervención hubiese sufrido un cruel castigo y es otro tipo de que pueden aportar algunos datos al proceso, pero no tiene participación alguna en los hechos perpetrados últimamente.

Dos deportados
Se nos asegura que en una de las islas vecinas á Chatham deportados actualmte Camilo Casanova y Atlio Carrón, cosa que convalidaría aseriviar para haber recogido á fin de que no tengan el triste fin de Guardado.

Más flagelos
Con 200 palos cada uno, recordan los pones haber sido flagelados, estando de comisario el Sr. Federico Ambroci, por orden suya y á su presencia, Fidel Guerrero, Pedro Omedo y Pedro Ceballos.

Felpe Lastra.
Es el ejemplo más palpable de lo que puede esperar en Galápagos ningún hombre, por mucha que le use su laboriosidad ni su honestidad.

Se trata del que acompañó á Cobos desde México, del que con ve dadera contracción ha trabajado en la hacienda, siendo el que descubrió y puso en explotación la mina de oro; el que ha hecho casi todos los trabajos de ingeniería de verdadera importancia, viviendo siempre en la mayor miseria y sin haber con cido el menor acto de desprendimiento ó gratitud.

Burros salvajes
Cada vez que los peones tenían ocasión de cazar un burro salvaje, se lo traían con el objeto de anarrarlo y utilizarlo en el trabajo como más decasado ó de que sirviera para carga, si lo domesticaba bien.

Por ser de la isla, se cargaba cada uno de estos burros al peón á razón de 4 ó 5 acres, sin perjuicio de utilizarlos en los mismos trabajos de la finca.

El hecho no importaba á la peonada pues siquiera se conseguían alguna comodidad, pero resultaba la injusticia tanto más irritante cuanto que al burro se le soltaba y siempre pasaba algún daño sobre su poseedor por los dichos hechos ó por los que pudiera haber causado.

Eusebio Chica
Hijo de Arturo Chica y Paola Linda, estaba con el abuelo Manuel Lindao, en la hacienda.

Éste último era dependiente de la pulpería y enfermó de gravedad haciéndose necesario su venida á Guayaquil.

El abue o quiso traerse consigo al nieto y lo embarcó en el mismo pallebot "Manuel J. Cobos", en que venían á Guayaquil.

Con la diez ó doce millas, tuvo conocimiento el patrón, que venía en el mismo barco, de que allí iba el chiquillo é hizo acercar á tierra la embarcación haciéndolo saltar detrás de la isla.

El niño contaba 8 años y tardó dos días en llegar á la casa de la hacienda, caminando por el monte.

No sabemos
si se tratará de exceso de suspicacia en nosotros, pero hace días que considerábase como una imprudencia haber puesto en libertad á varios de los sindicados sin aguardar el sumario instruido en Chatham.

Hoy tenemos noticia de que se ha expedido pasaporte al alemán Haensen, administrador del Ingenio, que debió partir ayer á Panamá en el vapor "Manaví".

CIGARRILLOS PROOCESOR LABORACION Higiénica a vapor

"EL TIEMPO"

QUITO, 19 DE ABRIL DE 1904

Día político

Rompe la información política de hoy con algo que es de halagar a los partidarios de la candidatura García: con buenos elementos se ha formado ya la Junta que ha de encargarse de hacer propaganda por aquella, en la ciudad.

Algunas dificultades, asegurarse desde luego, hubo que vencer para quedar definitivamente organizada. Leuados, en efecto, varios caballeros, a la sinuación de un notable jurista, con el fin de tratar de los trabajos previos al nombramiento de quienes deberían formar parte de la proyectada Junta, uno de los concurrentes, distinguido y prestigioso ciudadano, disquisió manifestó, con extraordinaria sorpresa de los demás, que se había hecho muy mal al creérselo que podría prestar su nombre, a favor de la candidatura García, como quien consideraba antipatriótico trabajar porque suba a la Presidencia de la República, quien no tenía títulos suficientes para ello. Dora y tristemente, agrégase, analizó al candidato, de manera de reducirlo a cero. Por tan inesperado incidente, asegurarse fracasó, en días pasados, la formación del Directorio garcista. Mas, como porfiar es al fin vencer, gracias al afán y esfuerzos del antes citado jurista suizo, se ha logrado organizar aquél, con buena gente desde luego.

Cuestión más honda es la de saber si realmente forma parte del expresado Directorio o Junta, uno de los más decididos amigos y partidarios del General Alfaro, ya que, a lo que parece, la consignación de los alfarras es guardar, por lo pronto, actitud meramente pasiva en los preparativos para la campaña electoral.

Asunto así mismo que preocupa a cuantos patrióticamente se interesan por el porvenir de la República, es descubrir cuál sea el candidato que cuente a la postre con el decisivo y poderoso apoyo del Gobierno. Según se dice en corrillos, atribúyese al señor General Plaza haber asegurado que no habrá candidatura oficial; mas que de las dos que parece probable salgan a la palestra las de los señores Franco y García—estará, como individuo particular, como mero ciudadano, por la segunda de las citadas.

Personas de buen olfato político creen que saltará la liebre después del Congreso, esto es, que allí se descubrirá el complejo problema de la candidatura oficial. Cuál el fundamento para tener aquella creencia? El que consideran muy prudente que no quiera el Gobierno perder el apoyo y simpatía de los afiliados a ciertas agrupaciones políticas que concurrirán a la próxima Legislatura, al declararse desde ahora, patrocinador franco de un determinado candidato.

Entó, pues, justificada hasta aquel entonces, la actitud de pura expectación que guardarán los que tratan de asegurar su carrera política.

No comprometer prenda ninguna, en ocasiones, la más segura, acertada y provechosa diplomacia.

NOTAS

Otra vez vamos a emprender contra cierto número de Municipales que han principiado a festinar la propuesta del ingeniero señor Verzinmen para los estudios previos a

las obras de canalización y aguas potables. Ya pedimos desde estas mismas columnas que dicha propuesta se publicara, mas cuando hablamos de una casa alemana se había presentado como licitadora, y por parte del señor don Jenaro Larrea nos informó, hace algunos días, de que se había dirigido a nosotros Representante diplomático en París, solicitando datos de lo que costaría la venida a esta ciudad de dos ingenieros notablemente hábiles para los estudios técnicos de las obras mencionadas.

Peru pregunta ahora que cinco miembros del Consejo que simpatizan con el señor Verzinmen ha aceptado la propuesta de dicho caballero, para los estudios previos debidamente, por la suma de nueve mil quinientos sucos.

Y han procedido estos cinco, según nos asegura, como en el asunto Doria, haciendo convocar a sesiones, solo a dos más de sus colegas, para tener *quorum*, de tal manera que, avanzando estos dos se manifestaran adversos a la propuesta, siempre quedaba aceptada.

Hemos observado que la Policía se ha olvidado ya de vigilar que la fabricación de chichas, coqueles y otras golosinas se haga en recipientes estañados, puesto que los generalmente usados para esas manipulaciones, son de cobre o bronce.

Poco ha, vimos en hervor esa palta de la chichita con el borde cubierto de oxido, y pensamos que tanta disenteria, tanto cólico, que sufre la gente del pueblo, consumidora de aguas de la bebida, bien pueden ser producidos por el óxido de que hablamos, veneno que no aparecería en la superficie de los tratos estañados.

Ayer, comentando los sucesos de Riobamba deslamos, que de tan alto asunto bien podría resultar una conflagración, dada la calidad de los actores; y hoy tenemos por cierto conocimiento de que el señor Gallegos Intendente de Riobamba ha pedido por telegrama al jefe de Pesquisas señor Vico, la espita de los señores Teodosio, Reinado y Rafael Davalos y del señor Coronel Delfin Treviso. Qué habrá ocurrido, para que dichos caballeros hayan salido de Riobamba y la Policía pida se les capture?

Revista del Cable

Lima 17.—*Hay* sólo se ha presentado un nuevo caso de bubónica. El Presidente Gándara, según los telegramas que vienen de Arequipa, está mucho mejor de su enfermedad.

Santa y Yagüe San Petersburgo 16.—En el despacho de Alexiff dando cuenta del bombardeo de ayer, agrega que los japoneses vienen manifestando el propósito de hacer repetidos ataques contra esta plaza, confiando en que la escuadra no puede salir fuera de la bahía y que la seguridad de que sus disparos serán más certeros.

Londres 16.—El correspondiente del "Times" en Corea dice que allá se cree que Togo ha logrado corchar la bahía de Puerto Arturo.

Tokio 16.—Se espera con impaciencia el parte de Togo sobre su última situación. El parte de Arturo, y se explica la demora sólo en el concepto de que aprovechando su situación quiere rematar el golpe con un bombardeo eficaz.

El Juves destacó Togo una escuadrilla de torpederos y se supone que ha sido con el objeto de ir a atacar al almirante Uruis el avance de su escuadra, ó de pedirle socorros de carbón, ó de otros ómnibus.

Paris 16.—El correspondiente del "Matin" en San Petersburgo dice que en una entrevista con el gran Duque Valdimiro le dijo éste que después de leer el despacho del gran Duque Boris no le queda duda de que el "Petropavlovsky" fue hundido por un submarino que descargó un torpedo sobre el acorazado, bajo la explosión del torpedo que con la explosión los dos grandes cañones, "Nosotros, dijo Valdimiro, sabemos que los japoneses tenían dos submarinos; pero no nos imaginábamos que

los enviaran tan lejos de la escuadra, y se sobre todo tan peligrosos como la entrada de Puerto Arturo, siendo los submarinos buques más fáciles. El submarino que destruyó al "Petropavlovsky" es evidente que también se ha hundido.

Preguntado el gran Duque Valdimiro si la entrada de una otra teoría aceptable sobre el motivo de la catástrofe, contestó que la coincidencia de haber reventado un torpedo justo al "Povoda", al mismo tiempo que fue volado al "Petropavlovsky", confirma que ha sido el submarino que ha atacado a la escuadra, pero agregó que no era imposible que las minas colocadas para defender el fondeado exterior hayan cambiado de sitio con motivo de los últimos temporales, ó que hayan sido colocadas algunas minas por los japoneses.

Telegrama de Tokio y de Noron, fechado el día 16 y demorado en la administración, dice que en la mañana de este día, A las seis, apareció en el horizonte una pequeña escuadra japonesa y que pronto desapareció. A las diez reapareció muy esforzada y en actitud hostil, pues 23 buques se abrieron en dos alas, dirigiéndose una por el cabo Liao Shan, con rumbo a la costa de la península de Tiger, y la otra se situó frente al cerro del Oro, contra cuyos fuertes comenzó a disparar varios tiros, continuando el bombardeo, luego después comenzó a disparar muchos. Estos y la escuadra demostraron los fuegos, que continuaron con intermitencias hasta la 4 p.m. El fuego de los buques rusos fué bastante, logrando colocar una bomba sobre un crucero japonés que le causó serias averías. El mismo despacho asegura que dos buques japoneses sufrieron daños de consideración. Los fuegos japoneses no han causado daños a la ciudad ni a los fuegos y sólo han resultado algunos soldados heridos.

Harbin 16.—Dos oficiales del Estado Mayor General del Japón han venido escoltados por fuerte comisión. Estos oficiales fueron capturados por la guardia del ferrocarril, a 18 millas de aquí, disfrazados de damas siberianas, y les encontraron sesenta libras de poderosos explosivos, que tenían escondidas mientras procuraban ocultarse a las miradas de las guardias.

San Petersburgo 17.—Corre rumor que el acorazado "Sebastopol" fue hundido. El Gobierno no tiene ninguna información de esta especie, que está contradicha por las últimas noticias de Alexiff, que dice que no ha entrado su insignia en ese buque.

Tokio 16.—Togo comunica al Gobierno que en la noche del lunes hizo colocar minas en la boca de Puerto Arturo, y que la mañana del martes a las 8 logró hacer salir a la escuadra rusa a una distancia de 15 millas afuera, y al maniobrar los buques rusos, chocó el "Petropavlovsky" con una de las minas que hizo colocar Togo, y voló.

Tokio 16.—Por noticias que van llegando se tiene conocimiento que van llegando al puerto de San Petersburgo dice que en la frontera de Manchuria hay cien mil hombres chinos con armamento moderno, mandados por completo oficialmente, en la cual hay ciento treinta oficiales japoneses disfrazados.

New York 17.—Asegúrase que el vapor "Columbia" también ha sido vendido a Rusia, y que será entregado a su regreso.

Paris 16.—El "Journal" publica: Un oficial chino que vino aquí [San Petersburgo] dice que en la frontera de Manchuria hay cien mil hombres chinos con armamento moderno, mandados por completo oficialmente, en la cual hay ciento treinta oficiales japoneses disfrazados.

El hombre es riqueza? No hay riqueza, económicamente hablando, en el futuro intelectual, físico o moral; el hombre aplica su energía,—su inteligencia, sus fuerzas musculares y la resolución de poner algo,—sino a lo que le produce una satisfacción indispensable ó que le causa placer. Luego, la riqueza es el conjunto más ó menos grande de objetos ó cosas útiles ó gratas al hombre. Estas cosas, por lo mismo que han sido adquiridas con trabajo (poco o mucho tiempo, y con el sacrificio de satisfacer una necesidad ó un

apetito, estas es que son útiles ó gratas, éstas,—tiene valor en cambio. Luego los rasgos esenciales de la riqueza son: esfuerzo, utilidad ó placer y valor encarnados por decirlo así en el objeto que constituye la riqueza. El agua de un río abundante, caudaloso, es en raras, económicamente considerada, para el que habita a las orillas de ese río; pero si es rica, si hay que transportarla a larga distancia, a un punto donde no hay agua. En el desierto de Sahara, lejos de los oasis, el agua es oro, vale más que el oro, y es riqueza. El hielo es riqueza cuando hay que traerlo de los nevados para satisfacer una necesidad ó un placer, y se vende; cuando cae en forma de granizo y cubre calles y techos, no vale nada, no tiene valor en cambio, porque nada cuesta tomarlo; en tal caso no es riqueza.

El hielo es riqueza para el propietario del nevado ó monte donde, en cuya cima se acumula, pero no lo es para la sociedad. Hay riqueza que es pobreza: riqueza para el individuo que la posee; pobreza para la comunidad. Por aquí se ve que no todos los objetos que constituyen riqueza, son realmente para toda la sociedad, para todo el género humano. Y cuantas veces la riqueza de un individuo, de una clase, es la miseria, la deshonra de la Nación! Todos los días lemos avisos como éste: "Se vende la hacienda de La Libertad, que tiene...". Veinte indios ó mulatos) concierne". Evidentemente esos pocos son riqueza para el dueño de la hacienda, para el propietario del ganado de dos pies; pero lejos de ser también riqueza para la sociedad, son una de las ligas que la empobrecen y afrontan. Importa nada que la esclavitud se hubiese disfrazado de petrona libre, con la libre del contrato de arrendamiento de servicios materiales, si en el fondo tan esclavo es el indio concierne como el bárbaro que, por derecho de conquista, llegaba a convertirse en cosa del ciudadano romano. En el inventario de las haciendas ecuatorianas figura siempre, como parte de los valores que las constituyen, la suma de dinero que se representa los esclavos ó peones concierne. Estos son evidentemente riqueza para los hacendados; pero no para la sociedad ecuatoriana, menos para la humana familia. Prescindiendo de la impiedad, de la falta absoluta de respeto a la moral y a la religión, que hay en tener y considerar como cosa, como buco ó caballo al hombre, es esencialmente antieconómico, contrario a los principios de la ciencia del trabajo y a del cálculo rentístico considerar como OBJETO de riqueza al ser racional y libre que es la CAUSA el ORIGEN y el fin de la Riqueza. El hombre es el que produce riqueza, y la produce para sí; sólo es OBJETO de la Economía Política en esa hienalidad reñida con la Moral, el Derecho y la Economía política.

El hombre es el que produce riqueza, y la produce para sí; sólo es OBJETO de la Economía Política en esa hienalidad reñida con la Moral, el Derecho y la Economía política. El hombre es el que produce riqueza, y la produce para sí; sólo es OBJETO de la Economía Política en esa hienalidad reñida con la Moral, el Derecho y la Economía política.

El hombre es el que produce riqueza, y la produce para sí; sólo es OBJETO de la Economía Política en esa hienalidad reñida con la Moral, el Derecho y la Economía política.

El hombre es el que produce riqueza, y la produce para sí; sólo es OBJETO de la Economía Política en esa hienalidad reñida con la Moral, el Derecho y la Economía política.

El hombre es el que produce riqueza, y la produce para sí; sólo es OBJETO de la Economía Política en esa hienalidad reñida con la Moral, el Derecho y la Economía política.

El hombre es el que produce riqueza, y la produce para sí; sólo es OBJETO de la Economía Política en esa hienalidad reñida con la Moral, el Derecho y la Economía política.

El hombre es el que produce riqueza, y la produce para sí; sólo es OBJETO de la Economía Política en esa hienalidad reñida con la Moral, el Derecho y la Economía política.

El hombre es el que produce riqueza, y la produce para sí; sólo es OBJETO de la Economía Política en esa hienalidad reñida con la Moral, el Derecho y la Economía política.

bilias, Quito—Nº 3, año I, correspondiente al mes de Marzo.

* Buñeta Postal y Telégrafo Quito—Nº 3, volumen III correspondiente, te a Marzo.

* *Hijos* Suñetias publicación mensual con licencia de la autoridad eclesiástica—Barras,—1º de Abril año II Nº 4.

* *Profecía* contra la fiebre amarilla, [folleto publicado por la Municipalidad de Guayaquil] Extracto de un documento leído por el Dr. Juan Guiteras, ante la primera Conferencia Sanitaria de las Repúblicas Americanas reunida en Washington, D. C. del día 29 de Diciembre de 1902.

Ana de Revers

No toda cantante es un declamador de herosmos, Ana de Revers es tan poco lo es; pero como sus formas tienen bastante regularidad y mucho atractivo, como su estatura, sin embargo de ser más bien baja que alta es agradable y bien distribuida, y es el modo de sus acciones es vivo, energético y lleno de fuerza, Ana de Revers es una mujer simpática y más que todo instruída y fascinadora por el buen arte, y por el don singular de la movilidad.

Debense a esta gracia, hija de la robustez y sensibilidad del corazón estimulado constantemente por el arte y por los esfuerzos de la voluntad, esos relampagueos de hermosura y esas alucinaciones de poética belleza que deata esta *prima donna* sobre el espíritu y los ojos de cuantos la escuchan y la ven.

No es hermosa la Revers, no es una Venus, pero seduce y engendra celos; ni es una artista sin rival, ni es una Nilón ó una Patti, pero canta con voz robusta infatigable y bien afinada y representa con espíritu y gentileza.

Como sucede en todo estandarista de buenas aptitudes, Ana de Revers canta todo bien, aunque podríamos decir que se distingue un tanto en *Aida* y en *Giocanda*.

Hemos visto ó la señorita Revers en el *Trovador*, *Tosca*, *Cavalleria Rusticana*, *Hernani*, *Otelo*, *Federa*, *Rida Carmen*, *Giocanda* y otras, y siempre esta primera tiplo nos ha parecido interesante; hábil y en ocasiones ha sido inspirada.

Ana de Revers es muy joven, y a pesar de eso posee un repertorio bastante nutrido y variado, cuya exhibición nos ha hecho ver que la voz de esta soprano—dramática es hábil, sonora, fuerte, agradable, bien ejercitada y extensa.

Si la Revers articularse mejor, no cabe duda, su canto llamará más la atención.

Avisos del día

AL RECREO OLIMPI

GRAN APERTURA DE NUEVOS Y LUJOSOS SALONES

El Domingo próximo 24 del presente a las dos de la tarde se pondrá al servicio del público los nuevos departamentos que han enanchado mi establecimiento de la carrera de Ambato "EL RECREO OLIMPI"

Cuantos los salones para comodidad de los concurrentes, con hermosas pinturas de extensa perspectiva, magníficos plastos para solas ó para aficionados a la música, y en general un servicio lujoso que nada dejará que desear a las personas de buen gusto. Una banda del Ejército sostendrá el acto de apertura en el cual se tomará la fotografía del establecimiento y de la concurrencia. Por la noche, iluminación a giorno y fuegos artificiales para el placer de los concurrentes.

Al día siguiente se dará al público de buen tono de esta capital, en la confianza de ver satisfecho el gusto más exigente, desde que las reformas que han efectuado hacen del RECREO OLIMPI el mejor centro de su clase.

Vicente C. Morillo

Abril 19 1 m

AL COMERCIO

Prengoo que, habiéndome extraviado un librito que cheks y dos letras firmadas en blanco N.º 131 y 134 estas no tendrán efecto en caso de ser negociadas por otra persona. Los poderes que tengo dados en Guayaquil solo son para

Bibliografía

Hemos recibido las siguientes publicaciones:

- * Revista de la Corporación Estudios de Medicina, Quito—Nº 26, año IV correspondiente al mes de Mayo próximo pasado.
- * Revista de la Sociedad, Jurídico Literaria—Quito—Nº 20, año III correspondiente al mes de Febrero del año en curso.
- * Repertorio de Instrucción Pú-

asientos judiciales y de cobranza y 4 personas honorables.

Adelante a la sala que no habiendo estado a la hora a nadie le facultó a sí que para hacer negocios a mi nombre, pues, todo negocio lo hago aquí por analismo y en Guayaquil y el exterior por medio de correspondientes notarios y tabernáculos y envidiosos.

J. S. Barreto Ugarteche
Abril 10 1 m

AVISO AL PUBLICO

Se ven en el fondo conocido con el nombre "La Escuelita", situado en la parroquia de Nuno. Su extensión es grande y sus terrenos de la mejor calidad, con agua suficiente para su labor, la que puede aumentarse a poca costa. La persona que tuviere interés en comprar, dirijase a la casa N° 163, Carrera Guayaquil, calle del comercio. Quito, Abril 18 de 1904. 1 mes

CRONICA

Por disposición del General Plaza se ha acordado cerrar la clase de música de la Escuela de Artes y Oficios de esta ciudad a partir de su reemplazo de la división lineal, clase que está a cargo del Sr. Rafael Sánchez Oquendo, con la asignación mensual de cincuenta sucos.

Ayer, a las cuatro de la tarde, en la carrera Borrero, frente al templo de San Sebastián, fué víctima de un ataque la Señora Carmen Mera, suegra del Dr. Campuzano. La señora Mera fué conducida por dos conductores a la casa del Sr. Rafael Cevallos, quien en asocio de los señores Carrera y Portilla le atendieron en la curación.

Sección día de licencia se han concedido a José María Guasapán, del Depósito de Invidiosos, para que pueda trasladarse a Latacunga por asuntos de familia.

El Comandante Viel, en oficio dirigido a la Intendencia de Policía, solicita a esta Autoridad, que debe hacer con varias especies y cantidad de dinero que encontradas por algunos individuos han sido depositadas en la Oficina de su cargo y no han sido reclamadas por persona alguna.

A solicitud del Sargento Manuel Ve. Vélez que capitaneó ayer Ramón Gila, soldado desertor de la Brigada de Artillería Bolívar.

A la solicitud del Cura de San Marcos, la Intendencia de Policía, ha dirigido la siguiente cédula: "Intendencia General de Policía - Quito, Abril 19 de 1904 - Sr. Dr. Don Alejandro Carrera D. San Marcos - Obediente. Al dar contestación a su muy atenta de fecha 18 del presente presenté por apudarse su levantada actitud respecto a suprimir esas mareas indigne q' con el nombre de fiestas religiosas desdén de la cultura de un pueblo que se precia de civilizado, y ponen en ridiculo la sublime doctrina del Crucificado. Ojalá como U. piensan todos los sacerdotes católicos, entonces no habría motivo de oscuras contra el clero de nuestra Patria.

Con el mayor agrado apoyaré sus buenas intenciones, y para empezar a prevenir el mal sin embargo indicamos el nombre y domicilio de los priores y contar con el número de celebradores que crea convenientes desde el viernes 22 de los corrientes.

Para tan benéficas reformas cuento U. con el decidido apoyo de esta Autoridad y con el respeto y consideraciones de un obsecuente amigo y seguro servidor. - Sixto M. Dufán.

De la carrera Tababara fué conducida a la Policía Virginia Vargas por haber toro una boleta habilitada, expedida por una de las Comisarias Municipales.

De la carrera Maldonado, el celador N° 181 condujo a la casa de la Maternidad a una mujer que vino el parto en el puesto de Machángara.

Por haber cometido escándalos estando de guardia en el Teatro, la Intendencia de Policía ha castigado al celador Miguel Hurtado con treinta días de prisión y cinco días de multa. Esta pena ha sido impuesta en atención a su antigüedad en el Cuerpo y buenos servicios prestados anteriormente.

El párroco de San Marcos Dr. Alejandro Carrera ha solicitado el auxilio de la Policía para impedir se lleve a cabo la fiesta del santo patrono de esa parroquia. Llamada la fiesta de Indios, ya que ella se ha convertido desde años atrás en pretexto de borrachera, inmoralidades etc.

El Señor José Antonio Bastidas, de oficio carpintero, encontró ayer en el Palacio de Gobierno un poder otorgado por la señora Josefa Almeida, institutora de Machachi, al Sr. Ramón Rivas, para que cobre los sueldos que le adeuda la Tesorería. Dicho Certificado fué depositado en la Oficina de Investigaciones.

Durante la primera quincena del presente mes, la Oficina de Pesquias ha recaudado la suma de \$ 726 85.

Por motivos de delicadeza se ha abstenido la Gobernación de Pichincha de conocer las solicitudes de los señores Segundo Jefe y Ayudante Mayor del Batallón Comercio N° 2 de Guardia Nacional, razón por la cual las ha remitido originales al Ministerio de Guerra, para que aprecien lo debidamente la gravedad de las faltas que se han cometido se sirva resolver si son acreedores a la destitución de los empleos que se les ha confiado, ó solamente a un arresto.

Entre las pensionistas de Montepío Militar que pasan revista en esta Capital ha sido dada de baja la Sra. Delfina Fabara viuda del Sargento Mayor don Antonio Nñez; y de alta en la plaza de Guayaquil con la asignación mensual de 14 sucros.

Por gastos efectuados en la Cabañera y Cochera del Estado, la Tesorería de Pichincha pagará la suma de ciento veinte y seis sucros sesenta centavos.

Siempre practicándose las averiguaciones del caso para descubrir a los autores de los robos de dinero efectuados hace ocho días en el ferrocarril del Sur.

DON MANUEL JOTA CALLE y el CORONEL DON MANUEL VELASCO POLANCO dicen han concertado un duelo por las revelaciones de "El Radical". Para no presentarse tal lance, que puede resultar innecesario, ha resultado fuera de la República el dueño de un hermoso fundo situado en la provincia de León. Tiene bosques seculares y más de setenta caballerías de fértiles terrenos. Pasa por ellas la carretera de los Andes, por lo que, en venta. Quienes deseen adquirir, dirijase a la oficina de "El Tiempo".

Desde el día de días del Gral. Plaza, nos dicen, que el Comandante Aristizábal mandó preso a la Escuela de Clases a los Oficiales subalternos del Pichincha, señores Casagrande, Cortés, Neira, Fabara, Cevallos, Loza, Naranjo y otros, hasta el número de nueve; y que el citado Jefe dirige cinco prisioneros a otros Oficiales en tal arresto, por tres meses. Todo por falta de concurrencia a una llamada. Pero, no hacen falta en su cuartel esos Oficiales, para la disciplina e instrucción del Cuerpo. Averigüelo el Subteniente Gamero.

El cura de San Marcos Dr. Carrera ha prohibido que en las fiestas del Santo Evangelista haya chaminis, anillos etc., etc. Nos parece muy acertada la disposición del citado párroco, ya que las fiestas en honor de San Marcos, se parecían más a fiestas de salvajes que a las de gente civilizada.

Don Celiano Monge ha comprado para el Colegio Bolívar, de Anbato, del que es Rector, la biblioteca que fué del conocido escritor don Juan León Mera.

Para oficiales del Batallón N° 59 de Guardia Nacional, perteneciente a esta provincia, se ha nombrado Oficiales: Ricardo Ramírez, Manuel M. Córdova, Juan Prado F. y Blasodoro Salazar; Tenientes: Luis Moreno, Nicolás Calderón, Ricardo Aguirre, Miguel Villal, Francisco Díaz, Delia Grande, María Zorita, y Francisco Alex. Subtenientes: Alberto Mena D., Federico Uriarte, Manuel Ayala, Miguel Puertas, Carlos Nietes, José Sales, Ricardo Granda, T. O. domiro Espinosa, Alberto Viteri, Luis F. García, Francisco Landívar, Amable Piato y Pedro M. Quiñónez.

El Presidente del Tribunal de Cuentas ha pasado la siguiente Circular a los Escribanos: "Cuento al método que debe seguirse, aunque de por sí sea sumamente claro, sin embargo no será por demás pedir a U. lo que ordene a los encargados de efectuarlas que, cuando la notificación sea personal, con informe o sentencia se exprese en ella, distinta mente el nombre y tiempo de la cuenta, evitando en lo posible las antiologías, raspaduras y comentarios, vagabundos; y cuando fuere por boleta, además de estas mismas formalidades, que se tenga en cuenta lo dispuesto en el artículo 120 del Código de enjuiciamientos Civiles, esto es, que para que sea válida, el informe requiere tres boletas y una sola sentencia. Estas mismas formalidades y las demás que para caso especial señalan las leyes generales, deben observarse en las notificaciones a los apoderados, fadores, etc."

Al Ministerio de Hacienda se ha remitido las solicitudes del Capitán José B. Arcevedo, y del soldado Juan Volastig, en que piden el primer reiquidación de sueldos que el Gobierno le adeuda; y el segundo, que el Tribunal de Cuentas cubiera certificado de haber pasado revista y no haber percibido sueldos.

Al Escribano Nicolás Melo se le ha remitido el informe dado en segundo de Julio, por el Tribunal de Cuentas, en la de la Tesorería Fija de la provincia de Bolívar, con cargo del Intendente Sr. Aurelio López, del 15 de Mayo al 20 de Julio de 1900, para que cite con el Sr. Bloy del Pozo, apoderado de dicho riante.

Los vecinos de La Recoleta se quejan de que la fuente que antes tenía en la plazuela fué destruida, para colocar la que, de la plaza de la Independencia trasladaron allá; pero como todo quedó inconcluso, su fren el inconveniente de no poder proveer de agua con comodidad, porque el precioso líquido se recoge por el suelo por no tener recipiente acumularlo. Toda a la Infante Municipalidad atender la queja que consignamos.

Se ha ordenado que la Tesorería Fija de Pichincha pague al Capitán Dr. Antonio Barasilo, del Batallón Azuay N° 9 de Línea, de Cuentas, la cantidad de sesenta y dos sucros que le corresponden por sus raciones del primero al treinta y uno inclusivo, de Marzo último.

La suma de quinientos sucros abonará la Tesorería de Pichincha a la "The Guayaquil and Quito Railway Company" por la conducción de cuatro Gramotes, de siete bultos que contiene los pianos para el Conservatorio Nacional de Música y Declamación de esta Capital.

Por falta de asistencia al Despa, hoy el día 16 del presente, el Ministerio de Hacienda ha impuesto multa a los siguientes empleados: Sr. José Miguel Tapia, por siete horas \$ 3,50, Sr. Francisco Iturriz de por siete horas \$ 3,50

Personal. - El 14 del presente ante el jurado examinador compuesto de los doctores José María Ceo Aguirre (Decano), Cesario Carrera y Francisco de P. Avilés Z., rindió examen de tercer año de Jurisprudencia, en la Universidad de Guayaquil, Dr. Pedro D. Pombar H. Las materias sobre las cuales ver-

ó al examen fueron: Derecho Internacional Público, Privado y Criminal, Ciencia Constitucional, Derecho Constitucional Positivo, Derecho Administrativo, Ley de Cónsules, de Elecciones y las de Régimen Administrativo Interior y Municipal. Obtuvo la calificación de sobresaliente. Felicitamos desde aquí al estudioso joven Pombar, nuestro excelente amigo y le deseamos éxito igual en lo sucesivo.

Sabemos que el Dr. Alejandro Gómez de la Torre, que en días pasados encontrábase muy mal con dispepsia, ha mejorado notablemente.

MANUEL JUAN LARREA, vende su Quinta denominada "La Delicia", situada en la parroquia de Chimbiacalle, por lotes ó todo ella. La persona que interese comprar puede entenderse con el vendedor en su oficina de la plaza de San Francisco, a cualquier hora del día. Quito, Marzo 30 de 1904 - 1 m

AVISOS

"LA IMPERIAL" Empresa de coches de K. M. Tobar. Pense un conocimiento del público que habiéndole llegado recientemente coches de gran lujo, y contando con alfalfares y localidades propias, ha reanudado a los siguientes precios su

TAJIFIA Landauz extra, con trocero chileno \$1.3 la hora días ordinarios y \$1.4 días festivos. Landauz común, con trocero nacional \$1.2 la hora días ordinarios y \$1.3 días festivos. Mylord y Victorias \$1.20 la hora días ordinarios y \$1.25 la hora días festivos. U. Por la noche, el valor será como el de los días festivos.

Para viajes al Sur los precios serán convencionales y para el Norte ó Cotacollani,..... \$1.6 Pomasqui,..... 7 San Antonio,..... 10 Para teatro por todo el tiempo que dure la función. Lantiaz,..... \$1.6 Mylord y Victorias,..... 4 Además, como esta empresa representa a la mejor fabrica de carrocerías de Europa, todos los coches que le deben llegar próximamente, los vendrá a precio de costo, lo mismo que arneses, carros, paños, franjas, ruedas etc. etc" Abril 8 1 m

NUEVO SALON

En los interiores del GRAN CAFE CENTRAL se ha concluido el arreglo de un lujoso Salón para señoras que se pone desde hoy a disposición del público, con un esmerado servicio. A la salida del Teatro ya tienen de servir las personas cultas que no contaban con un BAR adecuado para tomar sorbetes, refresco ó lunch.

TRIUNFO DE LOS RUSOS

Habiendo llegado por primera vez a esta capital, tengo el honor de ofrecer al público un magnífico sortido de mercaderías, a precios sumamente baratos. Especialidad en castimera, perfumaria, telas de seda y algodón y preciosos adornos para vestidos. El almacén está situado en la Carrera de Venezuela, calle del Correo, bajo el Royal Palace Hotel. Acudid y los convencereis. A tanto H. deloit Marzo 30 15 v

CUIDADELA DEL NORTE

Vendo lotes de terreno para construcción de casas, en el hermoso sitio que poseo cerca del ejido Norte de esta ciudad.

Las personas que interesen comprar, pueden dirigirse al suscrito. Manuel A. Larrea Quito, Marzo de 1904. 1 mes

CASA CENTRAL Se da el arrendamiento la casa amoblada de la señora Dorinda Bustamante y. de Sánchez, situada en la Carrera Bolívar número 5. El que interese puede entenderse con el Sr. Dr. Esteban Bustamante L., encargado del arreglo. Quito, Abril 15 de 1904. 8 v.

"LA PARIKA" Carrera de Venezuela; bajío de la casa Axel. Depósito de vinos legítimos de Chile Perú y España, todos de la mejor calidad. Además poseo vinos de champagne de varias marcas, en unive la impecable de la Ciénega Los cerros. También tiene fuertes depósitos de Italia y Pisco de los Perús en botellas calzas y botellas, así como Maysera de Guayaquil, en estos mismos envases. Unos depósitos de la almacén central de Matrimonio Civil. Todo por mayor y menor, a PRECIOS SIN COMPETENCIA Marzo 5 0 m



HIPÓDROMO "QUITO" CARRERAS HIPICAS TEMPORADA ORDINARIA DE 1904

El primer meeting de la temporada se efectuará el domingo, 1º del próximo mes de Mayo.

Los señores dueños de Corral, pueden patentar sus nuevos ginetes y registrar sus caballos, desde esta fecha, en la oficina del Hipódromo-Carrera Mejía-casa del Sr. Ignacio Heredia.

El Secretario 15 v.

J. J. SERRNO DOCTOR EN MEDICINA Y CIRUGIA OCULISTA (Royal London Ophthalmic College) - Oto Rino Laringólogo - (Central London Throat & Ear Hospital) - Con diplomas de Bagdad y Londres.

Tratamiento médico, higiénico ó quirúrgico de errores de refracción (miopía, hiperopia, presbicia, astigmatismo, estrabismo) y de enfermedades y deformaciones de ojos, nariz, oídos y garganta.

Técnica moderna-Estricta antiséptica en toda operación. Exámenes bacteriológicos.

Consultas de 10 a 11 a. m. y de 4 p. m. Quito, Plazuela del Teatro, Casa de Dr. Carlos R. Tovar. Marzo 5 1 m

TENDREIS EN BIENTRES BLANCOS, el blanco fresco y perfumado, la boca sana, empujando los IDENTIFICOS CARMEINE G. FRUNLIER, 110, rue de Rivoli, PARIS.

Lentes "Isometropes"



Cristales "Isometropes", premiado con medalla de oro en la Exposición de París de 1900. Reconocidos como los mejores fabricados hasta la presente. Recomendados y examinados por los eminentes profesores de oftalmología: Bolognon, Fortunati, Galvaneoli, J. Javal, Jellin de Prümé, Faurent, Treblin, Wittig, Wolffberg, Zieminski etc. etc. Los lentes y prótesis, que desearo hacer este famoso y así rival cristales, pueden dirigirse al representante de la fábrica que atenderá al público de 8 a 10,30 a. m. y de 4 a 5 p. m. Royal Palace Hotel - Correo N° 13 E. HURTADO C. Opticien de Paris.

De venta en la Agencia de "El Globo del Pueblo", á sesenta centavos ejemplar.

MARZO 28 10 v

Cigarrillos PROGRESO

PREVENCIÓN LOS CLIENTES DE ESTA ACREDITADA MARCA

Para evitar que sean sorprendidos con falsificaciones se les llama la atención sobre las siguientes especialidades de esta marca. La forma exigida del cigarrillo que le dá la elaboración á méquin, muy distinta del que se hace á mano, que es redondo, y a manera como están terminados sus extremos; y La calidad superior y especial del papel y de la picadura que emplea.

Quito, Abril 1.º de 1903.—N.º 87.

Quando duele El Estómago....

Quando algún tiempo después de comer siente usted un dolor "bordo," una plenura muy molesta, una inquietud muy extraña; cuando se siente triste después de comer, aburrido, cansado y aun sonoliento; cuando el alimento se fermenta en el estómago y causa esos eructos agrios como el limón ó quemantes como el fuego; cuando el estómago se abulta á causa de los gases y se siente usted "como un tambor," entonces es que con más urgencia necesita usted tomar las



Pastillas del Dr. Richards.

El que sufre del estómago pregonra su enfermedad en casi todo lo que hace. Cuando vea usted un hombre mal humorado, amante de la soledad, siempre melancólico y triste, pensativo, tímido, huyendo del bullicio y mirándolo todo por el lado desagradable, haga averiguaciones y verá que es un dispéptico, un hombre para quien el alimento es poco menos que veneno, un hombre esclavo de su estómago, un hombre cuya vida es muerte lenta. Si conoce usted algún infeliz afectado de este modo, hágale una obra de caridad recomendándole las Pastillas del Dr. Richards. Dígame usted, y sin temor de equivocarse, que estas pastillas le ayudarán á digerir bien, que con su uso desaparecen las agruras y el embarramiento, y el estreñimiento, y la pesadez, y la melancolía, y los dolores cólicos y las demás dolencias que hacen de su vida un verdadero martirio. Dígame usted que las Pastillas del Dr. Richards se fabrican precisamente para las enfermedades del estómago é intestinos. Dígame también que



Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente.

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

N.º 2



Depósitos en QUITO: Botica Nacional de MARIANO C. BARRIGA, y en todas Farmacias.

SIN TEMOR A COMPETENCIA

SUCURSAL LA ITALIA



Acaba de recibir sesenta quintales de Velas marca La Virgen exclusivamente de Europa, paquetes de á 2, 3, 4, 5, y 6 en libra Venecianos á cinco reales la libra.

GRAN NOVEDAD EN QUITO CIGARRILLOS LA ITALIA

La mejor colección: Cada cajetilla contiene de estampillas con su respectiva bandera de todas las naciones reconocidas en el mundo. Además, tenemos, como siempre, una infinidad de conservas alimenticias, de las mejores marcas. **Vino San Rafael**—Vinos italianos, franceses, españoles y de Grecia. **Ervas en jugo y secas** y una infinidad de artículos de abarrotes

Licores de toda clase

Ojén, Anís del León, legítimos de España, Champagne varias marcas, etc., etc. **Vino del doctor Castillo** **Cerveza Chimborazo y Durtesian.** **Te Hornimán y el Pavo Real.** **Amilina por mayor y menor** Cigarras y cigarrillos de todas las marcas de Guayaquil inclusive la Esmeraldena.

Depósito de galletas, fideos, confites, caramelos, bombones, y todo el producto de nuestra Fábrica de "LA ITALIA"

Revolución en a COGINA

No más cobre, no más hierro que son nocivos á la salud. Quien quiere estar seguro y limpio en la comida, puede pasar á la Sucursal de LA ITALIA á proveerse de artículos de Aluminio puro, los más limpios y económicos que se conocen

Acete de eucaliptus para los dolores reumáticos.

Acaba de llegar vino peptona legítimo

EL TIEMPO



EICION de QUITO

Diario de la tarde político, literario y noticioso. SE publica todos los días del año, excepto los feriados. TIENE agentes en todas las ciudades y en casi todos los pueblos de la Republica en algunas ciudades del extranjero.

SUSCRIPCIONES.

En Quito no tiene suscriptor y en provincias y en el exterior según la siguiente

PROVINCIAS	TARIFA	EXTERIOR
Edición de la tarde \$1 mensual Edición de la tarde \$1 ó ro mensual		
PUBLICACIONES		
En la sección INTERESES GENERALES, la columna.....		\$1 50.00
En la sección COMUNICADOS, cuando se publique la firma de responsabilidad, la columna.....		20.00
Y cuando se publique sólo con pseudónimos.....		25.00
RECLAMOS		
Por cada palabra.....		0.20
Hasta quince veces, quince centavos el centímetro lineal á una columna. Hasta 30 veces, diez centavos.		
En la 2.ª página, los precios son dobles.		

OFICINAS Y TALLERES
Carrera de Venezuela bajo del Club Ecuador.
Teléfono No 267.—Casilla de correos N.º 272.

SASTRERIA NACIONAL DE BENJAMIN N. PAZMINO

Establecimiento premiado con la sobresaliente MEDALLA de ORO en la Exposición de Quito

Tiene a la venta excelente ropa fina de duelo y de toda clase.

Posee un magnífico surtido de casimires, y se trabaja con materiales finos, con prontitud y esmero, á gusto de cliente

El Establecimiento se halla situado en la Carrera de Guayaquil, casa N.º 10 otras A. B.

Quito, 22 de Diciembre de 1903.—3 m